

**SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA**





# Llegó anoche Kamala Harris para su encuentro en Palacio Nacional

**Gira.** La vicepresidenta de EU fue recibida por Ebrard y hoy se reunirá con AMLO

ADYR CORRAL Y PEDRO DOMÍNGUEZ  
MÉXICO Y GUATEMALA

Pasadas las 23 horas de este lunes la vicepresidenta estadounidense, Kamala Harris, llegó al aeropuerto de Ciudad de México procedente de Guatemala para tener hoy su primer encuentro presencial con Andrés Manuel López Obrador.

La vicepresidenta fue recibida en el Aeropuerto de la Ciudad de México por una comitiva de la Secretaría de Relaciones Exteriores, encabezada por el canciller Marcelo Ebrard.

Al pie de la aeronave fue recibida también por el embajador de México en Estados Unidos, Esteban Moctezuma, y el director para América del Norte, Roberto Velasco.

Luego de sostener un breve intercambio al pie del avión, la vicepresidenta subió a una de las camionetas blindadas que ya la esperaban y partió en rumbo a su hotel escoltada por un operativo de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de CdMx.

Sobre la conversación que sostendrá hoy con el Presidente la vicepresidenta Harris aseguró espera plantearle trabajar como vecinos y socios.



El canciller mexicano recibe a la demócrata en el aeropuerto de CdMx. EDGAR GARRIDO/REUTERS

Durante la charla con reporteros de la fuente que volaron con ella, Kamala enfatizó el llamado, que hizo por la tarde en una conferencia de prensa en Guatemala, para que los migrantes se alejen de la frontera.

Horas antes, Kamala Harris se había entrevistado con el presi-

dente de Guatemala, Alejandro Giammattei, donde lanzó una advertencia directa a los migrantes que consideran viajar a Estados Unidos: "No vengan".

Las declaraciones de Harris durante una conferencia de prensa tras la reunión con Giammattei, pusieron de relieve el de-

safío que representa la migración, un tema por el que Harris ha empezado a sostener pláticas con los mandatarios de Guatemala y de México durante una gira de tres días por la región esta semana, su primer viaje internacional como vicepresidenta.

"Quiero ser clara con la gente



Y ADEMÁS

### Equipo contra el tráfico de personas

La vicepresidenta Kamala Harris informó que EU creará un equipo de trabajo regional, con énfasis en el llamado Triángulo Norte de Centroamérica, para detener el “tráfico ilícito de migrantes y la trata de personas” en la zona.

El equipo de trabajo, bajo el mando del Departamento de Justicia de EU, tendrá como objetivo “identificar, desarticular y prevenir” el tráfico de personas.

de esta región que piensa realizar el peligroso viaje a la frontera entre Estados Unidos y México: “No vengán, no vengán”.

Harris confirmó la creación de una Fuerza de Tarea Anticorrupción, que contará con el respaldo de los Departamentos de Estado, Justicia y Tesoro y que apoyará a los fiscales de Centroamérica.

### Anuncia acuerdos

Por la mañana el presidente Andrés Manuel López Obrador informó que este martes se firmará con Harris un acuerdo sobre migración y desarrollo.

El presidente aseguró que frente al fenómeno migratorio lo más importante es atender las causas y ahora con más fuerza, porque en los últimos años los países de Centroamérica padecieron temblores, inundaciones y “les llovió sobre mojado”. —



# Tras un año, niños vuelven a los salones de clases

Algunos llegan emocionados por ver a compañeros y amigos, aunque **padres aún se dicen preocupados por el miedo al contagio** de Covid-19

DAVID FUENTES

—metropoli@eluniversal.com.mx

Luego de un año, poco más de 80 mil niños de mil 113 escuelas, de las cuales 716 son privadas y el resto públicas, regresaron a clases de manera voluntaria este lunes.

Los más pequeños eran los más felices, no podían ocultar su sonrisa por convivir con sus amigos, a quienes sólo conocían a través de una pantalla de una computadora. Los de primer año de preescolar desbordaban felicidad, pues era su primer día de clases.

La contraparte eran los padres, pues, aunque angustiados y con miedo, autorizaron que sus hijos acudieran a los salones, el motivo principal: hay que trabajar y no tenían con quién dejarlos.



Alumnos de una primaria en la capital portaron en todo momento cubrebocas.



“Sí me preocupa que mi nieto se pueda contagiar y me lo pase a mí, ya estoy grande y vengo saliendo del cáncer, no sé si aguante el virus, pero ni modo, no hay de otra que regresar a la normalidad”, dijo una mujer cuya nieta cursa el segundo grado de preescolar, en Tlalpan.

Las maestras se dijeron listas, pues desinfectaron los salones, los baños y los bancos, al tiempo que consultaron a los padres. Quienes no accedieron seguirán tomando clases de manera virtual.

No será un regreso normal, pues en esta ocasión no hay recreos ni convivencia. El tiempo de esparcimiento que les darán será ocupado para enseñarles a desinfectarse, usar cubrebocas y las medidas de higiene.

“Tenemos todo listo para este regreso. Hay mucha inquietud de algunos padres y

de los niños, pero ellos son los más contentos porque tenían ya mucho tiempo sin salir de casa, sin convivir.

“Hay una estructura y un programa; no los vamos a meter de inmediato a clase, la idea no es saturarlos ni encerrarlos en el salón, es gradual y poco a poco se tienen que acostumbrar”, detalló la profesora Ana Luz.

**“Lo conocía, pero no sabía quién era”**

Para Alicia, este regreso a clase fue especial. Luego de la pandemia tomó clases en línea, por lo que a sus amigos no los conocía, lo que, afirmó, le generaba ansiedad, porque no tenía la oportunidad de platicar con ellos.

“Me cambiaron de escuela para este año y fue cuando dejamos de ir a la escuela, no conozco a mis compañeros, los veo en la clase pero yo a ellos

no los conozco”, platicó la menor, quien sin uniforme acudió a la escuela Héroe de Chapultepec, colegio particular en la colonia Cantera, Puente de Piedra.

De momento y durante el primer día de clases, las autoridades educativas y el Gobierno reportaron saldo blanco, mientras que la policía dio a conocer que participaron 6 mil 082 elementos, así como personal de la Subsecretaría de Control de Tránsito, apoyados de 350 vehículos y un helicóptero Cóndor.

Para reforzar las acciones de seguridad, se coordinará con los C2 de las 16 alcaldías y con las cámaras del C5, con el fin de monitorear los cruces de tránsito.

Además, se implementarán trabajos de vialidad con personal de Tránsito, para garantizar la movilidad en zonas escolares. ●

**80 MIL**

NIÑOS

regresaron ayer a tomar clases presenciales en escuelas.